

La Mañanera

VIERNES 22 DE
SEPTIEMBRE DE 2023

E N C L A V E S

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,
PRESIDENTE

SISTEMA DE AGUAS

1. Tras ser cuestionado sobre el problema de contaminación en una cuenca en Jalisco, el presidente dijo que es en El Salto donde se complica más, debido a que ahí se encuentra el segundo parque industrial más importante del país, por lo que se requiere un trabajo especial para limpiar toda la cuenca; así mismo dijo que se necesita una colaboración con los empresarios que tienen ahí sus plantas para evitar que tiren sus desechos al río y que, aunque es una tarea pendiente, le gustaría atenderla antes de que termine su gobierno.
2. El presidente felicitó a todos los trabajadores de la Planta potabilizadora San Roque, una obra que calificó como importantísima para solucionar el problema del abasto de agua en Nuevo León. Mencionó que aunque el Reforma es de ese estado, no se ha informado sobre esta obra, puesto que este medio es vocero de la oligarquía que se ha dedicado a saquear a México desde hace años.
3. El mandatario informó que Conagua tiene que realizar avalúos sobre disponibilidad de agua en el país periódicamente para saber dónde hay agua subterránea o superficial y dónde no, para no otorgar permisos. Mencionó que también hay una reforma a la Ley para el otorgamiento de permisos de agua, además de una nueva ley de agua para limitar las concesiones de derechos y explotación. Agregó que cada vez hay más conciencia sobre el cuidado del agua, por ejemplo en la agricultura.

PROCESO ELECTORAL

1. Mencionó que el INE y el Tribunal Electoral son lo mismo, puesto que no hay ninguna posibilidad de que revoque alguna decisión del INE, nada más otro membrete. Dijo que se le solicitó poner una leyenda antes de iniciar la conferencia matutina y que lo van a hacer. Agregó que a la leyenda oficial que tiene que poner va a adicionar, a título personal, un párrafo de advertencia para conservadores.
2. Al ser cuestionado sobre la renuncia de funcionarios que aspiren a un cargo de elección popular, el presidente dijo que quien aspira a ser candidato no puede tener un cargo en el gobierno y que más que un asunto legal, es un asunto moral. Adelantó que aproximadamente 10 funcionarios se han acercado a manifestarle sus intenciones. Además dijo que las puertas en su gobierno están abiertas para el año que le resta al frente del Ejecutivo. Mencionó a Hugo López-Gatell y a Rocío Nahle, entre los aspirantes.
3. Al ser cuestionado sobre la participación de Manuelita Obrador, el presidente dijo que no será parte del amiguismo y del influyentismo que es un vicio de la política. Agradeció a su esposa renunciar a ser Primera Dama porque no se elige a la pareja presidencial.

JUSTICIA

1. El presidente dijo que es necesario reformar al Poder Judicial para que no esté al servicio de una minoría, sino que imparta justicia en beneficio de la gente; dijo que no hacen nada por el pueblo, que es un poder para una minoría rapaz, cuando México somos todos y todos tenemos los mismos derechos, con la reforma el pueblo elegiría a los ministros.

FINANZAS

1. Al ser cuestionado sobre la centralización del gasto federalizado en el ámbito local, el presidente dijo que debe ser a través de convenios, porque los municipios son libres y soberanos, aún cuando reciban dinero de la Federación, cuentan con una autonomía de manejo, por eso la Federación no puede llevar a cabo la fiscalización, puesto que para eso está el Congreso del estado y las autoridades locales. La única facultad de la Federación es mandar el recurso etiquetado y de ese modo se dedica para mejoras del municipio.

INFRAESTRUCTURA

1. El mandatario dijo que se está trabajando en todas las comunidades del Istmo y en muchos pueblos de Oaxaca varias obras, no sólo el tren. Aclaró que son varias obras, parte de un programa integral, en beneficio de la gente. Entre las obras se encuentran escuelas, hospitales, campos de beisbol, acciones de vivienda, entre otras.

2. Adelantó que espera que el Puerto de Coatzacoalcos esté listo en un año, junto con todas las obras de ese plan integral. Explicó que el trabajo de desarrollo urbano que encabeza Román Meyer tiene el propósito de rescatar espacios públicos para la recreación y el deporte que, además tienen reconocimiento internacional por el diseño que realizan. Estos planes los están implementando en las ciudades donde pasará el Tren Maya, en las zonas fronterizas, en varios pueblos y comunidades en todo el país, donde se han invertido 50 mil millones de pesos en estas obras.

MEDICAMENTOS

1. El presidente reconoció a Zoé Robledo a quien calificó como un servidor público de primera, quien se comprometió a encabezar la tarea del IMSS e ISSSTE, hasta el final del gobierno, aún teniendo amplias posibilidades en Chiapas por su trayectoria política. Informó que están por adquirirse 10 mil m2 para almacenar medicamentos e inaugurar todo el sistema de distribución de medicinas a la farmacia que va a contar con todas las medicinas en México, lo que permitirá surtir cualquier medicamento en todo el país, en menos de 24 horas.

ECONOMÍA

1. El presidente anunció que sigue bajando la inflación, lo que es muy bueno porque rinde más el ingreso y que se tenía que mantener controlado. Dijo que esto dependía del Banco de México. La otra tarea que debe llevar poco a poco es la de promover el crecimiento para que de ese modo no haya inflación y haya crecimiento.

DATO ADICIONAL

El presidente felicitó a Telereportaje que hoy está cumpliendo 65 años. Dijo que era el programa de radio más escuchado en Tabasco, lo calificó como todo un fenómeno porque en todas las casas tenían prendida la radio.

FRASE DEL DÍA

“Si estoy viejo, pero no estoy guango”, tras referirse a que en redes sociales le dicen viejo. Dijo que la vejez es un estado de ánimo y que es relativo, porque lo más importante es ser consecuente y honesto.